



RECIBE A CANCELLER ISRAELI. Roma, enero 10.— El ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Emilio Colombo, derecha, recibe hoy en Roma a su colega israelí, Yitzhak Shamir. (UNIFAX II de UPI)

## Crisis Polaca Discutirán hoy Miembros de la OTAN

WASHINGTON, enero 10 (EFE).— Alexander Haig, secretario norteamericano de Estado, viajará hoy domingo, a Bruselas, para participar el lunes en una sesión especial de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), sobre Polonia.

Los ministros de Asuntos Exteriores de la alianza occidental emitirán una declaración sobre la crisis polaca, que será "muy dura en la formulación de acusaciones contra la Unión Soviética, según un portavoz oficial de la

administración Reagan. Pese a la declaración, no se espera que los países aliados de Europa Occidental se sumen a la imposición de sanciones contra la Unión Soviética, por su intervención en la crisis polaca.

El secretario de Estado se dará por "satisfecho" si Europa acepta apoyar la mencionada declaración, y se "solidariza" indirectamente con las sanciones estadounidenses contra Moscú, no haciendo nada para "minar" o "inutilizar" sus alcances, según

las fuentes.

Alexander Haig proseguirá viaje el martes a Egipto e Israel, para tratar de relanzar las negociaciones sobre la autonomía palestina.

Haig manifestará en Israel la disconformidad estadounidense por la reciente anexión israelí de los Altos del Golán, pero insistirá, al parecer, en la necesidad de que se realice, según lo propuesto, la retirada israelí del Sinaí, antes de abril, para impulsar las negociaciones egipcio-israelíes.

## Derechos Humanos se Violan en Polonia: Papa

CIUDAD DEL VATICANO, enero 10 (AP).— El Papa Juan Pablo II denunció hoy las violaciones a los derechos humanos bajo el régimen marcial de su Polonia natal, diciendo que violar la conciencia del hombre es peor que matarlo.

El Pontífice afirmó, en sus más fuertes términos, desde que se declaró la ley marcial el 13 de diciembre: "Elevo mi voz a Dios, junto con todos los hombres de buena voluntad, para que la conciencia de mis conciudadanos no sea sofocada".

El Papa habló con voz

firme y fue interrumpido en tres oportunidades por los aplausos de unos 30,000 peregrinos y turistas reunidos en la Plaza de San Pedro, para la bendición dominical.

"El principio del respeto a la conciencia es un derecho fundamental del hombre, garantizado por las constituciones y los acuerdos internacionales", dijo el Papa.

El Papa, que el Primado polaco, Joseph Glomp, denunció las violaciones a los derechos humanos, en su homilía de Epifanía la semana pasada.

## Más Víctimas de Ola de Violencia en Guatemala

GUATEMALA, enero 10 (AP).— Veintisiete muertos —entre ellos 16 guerrilleros— un alcalde municipal y un profesor, fue el saldo de los hechos de violencia ocurridos en las últimas horas, informaron las autoridades.

Los 16 guerrilleros murieron en un choque armado, registrado en el cerro Pupumay, cerca de San José Poaquil, departamento de Chimaltenango, a 100 kilómetros al oeste de esta capital.

Según el boletín de la Oficina de Relaciones Públicas del Ejército, una patrulla militar sorprendió a un grupo de "delincuentes

subversivos", como se les califica oficialmente, con el saldo señalado. Además incautaron varios fusiles M-16 de fabricación estadounidense, que se supone fueron abandonados en Vietnam.

En la región de Chimaltenango y en los departamentos de Sololá y Quiché, el ejército realiza desde el año pasado una campaña antisubversiva que —según los voceros militares— resultó exitosa por cuanto han "desarmado" a los grupos clandestinos, que perdieron hombres, armamento, medicinas y

—Favor pase a la página 47.

## Ola de Aire Polar Azota a los EE.UU.

WASHINGTON, enero 10 (EFE).— Una ola de aire polar ha provocado un espectacular descenso de la temperatura en la costa Este de Estados Unidos, del centro al Norte.

La ciudad de Washington D. C. (Distrito de Columbia) amaneció hoy domingo con un cielo despejado y, pese al esplendoroso Sol, la temperatura durante la mañana no subió de 15 grados bajo cero (centígrados).

El pronóstico es que seguirá bajando una vez se —Favor pase a la página 33.

## Asesinan a Capitán en Guatemala

GUATEMALA, enero 10 (AP).— Un capitán del ejército y su padre fueron asesinados a balazos en esta capital, con lo que aumentó a 52 la cifra de víctimas de actos de violencia, presuntamente política de que se informó el fin de semana.

Desde San Marcos, cabecera del Departamento del mismo nombre, frontero con México, a 250 kilómetros al occidente de esta capital, las autoridades informaron que fueron localizados 50 cadáveres de personas secuestradas

—Favor pase a la página 33.

# Deportación Ilegales Tratan Evitar en E.U.

HOUSTON (EE.UU.), Enero 10 (EFE).— Organizaciones hispanas de Estados Unidos iniciaron una campaña para evitar la deportación masiva de más de cien mil inmigrantes latinoamericanos, en su gran mayoría mexicanos, que son inválidos y sus permisos voluntariamente a sus países o ser deportados.

La "Liga de Ciudadanos Latinoamericanos Unidos" (LULAC), anunció hoy en Houston, que presionará ante el Congreso norteamericano para que se permita permanecer en el país a los poseedores de los permisos provisionales llamados "Cartas Silva".

La poderosa organización recomendó a los afectados que no respondan a las cartas que les está enviando el Servicio de Inmigración y Naturalización (INS), pidiéndoles que acudan voluntariamente a sus oficinas a discutir su salida del país.

Personeros del "LULAC" señalaron que las cartas del "INS" no son órdenes legales, y que cualquier inmigrante tiene derecho a ser escuchado por un juez antes de ser deportado.

El Servicio de Inmigración

y Naturalización está informando a más de cien mil inmigrantes latinoamericanos, en su mayoría mexicanos, que son inválidos y sus permisos voluntariamente a sus países o ser deportados. La amenaza late aún a pesar de una declaración del Departamento de Es-

tado, desmintiendo que Estados Unidos piense llevar a cabo deportaciones masivas de inmigrantes.

La declaración del Departamento de Estado, evidentemente hecha para tranquilizar al gobierno mexicano, no resuelve el problema angustioso de los cien mil inmigrantes y sus familias.

## Acusan a Monja de Ayudar a Guerrilla en Guatemala

GUATEMALA, enero 10 (ACAN-EFE).— La madre superiora del Convento Belenita, de Esquipulas, sor Victoria de la Roca, secuestrada esta semana, está comprometida con la guerrilla, dijo el jefe del Estado Mayor General del Ejército de Guatemala, general Benedicto Lucas García.

La monja —de nacionalidad guatemalteca— fue secuestrada el lunes pasado de un convento de la Orden de las Belenitas, en la población de Esquipulas, en la provincia de Chiquimula, al oriente del país.

## En Argentina

### Empresas del Gobierno a la Empresa Privada

BUENOS AIRES, enero 10 (EFE).— Las petrolquímicas "General Mosconi" y "Río Tercero", y los yacimientos de oro y plata de Farallón Negro, provincia de Catamarca, figuran en la nómina de empresas estatales, cuya privatización ya ha sido decidida por el gobierno según fuentes oficiales.

Otras empresas que serán privatizadas son: la Compañía de Aviación Austral, Sol Jet (turismo) y SIAM (electrodomésticos).

La venta de la planta electromecánica de SIAM será convocada el próximo lunes 11.

En cuanto a la Empresa Nacional de Telecomunicaciones (ENTEL), una información periodística afirma que, superados los escollos que oponían las fuerzas armadas a la privatización de empresas y

servicios estratégicos se habría dado una negativa de las empresas pactadas a la compra.

Entre las empresas a las que se hicieron "sondeos", la versión menciona a Siemens, Standard Electric e ITT.

La información dice que éstas hicieron tres reparos: a) la recesiva situación económica y la necesidad de elevar a voluntad las tarifas.

b) La falta de certeza sobre la duración del gobierno militar y lo que sucederá después con la consiguiente inseguridad jurídico-política.

c) Siemens recordó que hace dos años finalizó la causa judicial sobre los contratos de compra de elementos oportunamente anulados, y expresó deseo de no repetir la experiencia.

El general guatemalteco afirmó tener información abundante y concreta sobre la participación de la religiosa con la guerrilla.

"Sospechamos además que a ella iban destinadas las 130 candeleras de dinamita descubiertas por las fuerzas de seguridad, en Esquipulas, y que podrían haber estado destinadas para cometer actos de terrorismo en dicha población", agregó.

"Espero —dijo el militar— que aparezca sana y salva y que se presente a declarar, pues el gobierno de Guatemala presentará acusación contra ella".

Por otra parte, el general Lucas García se mostró alegre porque los sacerdotes secuestrados recientemente, Paul Shilderman —belga— y el guatemalteco Roberto Paredes, fueron puestos en libertad sanos y salvos.

"Hay muchos curas que nos han hecho daño, aquí y en el exterior, expresó. El gobierno cuenta con suficiente información que muchos curas o pseudocurales belgas, canadienses y estadounidenses son subversivos".

El jefe militar guatemalteco dijo que hay muchos sacerdotes buenos, pero que muchos otros sólo vienen a causar subversión en Guatemala y que a éstos últimos "hay que expulsarlos del país".

Benedicto Lucas agregó —por otra parte— que han habido combates entre las fuerzas de seguridad y guerrilleros en la zona.

Informó que han comenzado nuevas operaciones militares con la participación de cinco mil efectivos, en el departamento de El Quiché.



RITO RELIGIOSO. Tokio, enero 10.— Un grupo de japoneses septuagenarios se baña en un templo de Tokio, durante una ceremonia religiosa anual. Uno de ellos, en su fe, abraza un bloque de hielo, derecha.